
Se encuentra presente el Sr. Alcalde (s) don Alvaro Retamal Benavides, quien informa: 

2.- Cuentas 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Nº 2 Ordinaria de Lunes 12 de 
Diciembre de 2016 
El Sr. Presidentets) consulta si hay objeciones : 
Sr. Moreno: Aprueba 
Sr. González: Aprueba 
Sr. Maldonado: Aprueba 
Sr. Peñaloza: Aprueba 
Sr. Rojas: No Aprueba 
Sr. Presidente (s) : Aprueba 
Por lo tanto, se aprueba el Acta Nº 2 de Reunión Ordinaria de fecha Lunes 12 de Diciembre 
de 2016, y se ratifica con /afirma del Sr. Secretario Municipal. 

1.-Acta 

El Sr. Presidente (s) abre la Sesión en nombre de Dios y de la Patria y da lectura a la 
Tabla. 

En H ualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la l. 
Municipalidad, a Lunes 19 de Diciembre del año dos mil dieciséis, y siendo las quince horas 
con trece minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de H ualañé, bajo la 
presidencia (s) del Sr. Pedro Sepúlveda Riveros, por Permiso Administrativo del Sr. Alcalde 
don Claudio Pucher Lizama, y la asistencia de los Sres. Concejales don Hugo Moreno 
Varas, Sr. Claudio González Ormazábal, don Ne/son Maldonado Ahumada, don Héctor 
Peñaloza Cortés y don José Patricio Rojas Ponce , más la presencia del Sr. Secretario 
Municipal don Luis Arturo Flores Cabrera y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Lil/o 
Rique/me. 

/.-Acta 
2.- Cuentas 
3.- Tabla Ordinaria 
4.- Programa Comunitario DIDECO 
5.- Presupuesto Dpto. salud 2017 
6.- Presupuesto Dpto. Educación 2017 
7.- Hora de Incidentes 

TABLA: 

Comuna en movimiento 

}i 
HUALAÑE 

ACTA Nº 03 SESION ORDINARIA 
H. CONCEJO 

l. MUNICIPALIDAD DE HUALAÑE 
Lunes 19 de Diciembre de 2016 



Comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Maldonado: Si 
s-. González: Si 

J.- Certificado Nº 690 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de Dieta mensual Sres. 
Concejales 2016-2020 
2.- Certificado Nº 691 de Sr. Secretario Municipal a Dirección de Obras sobre visita a sector 
ex línea férrea en La Huerta y hacer llegar estudio de factibilidad de parquímetros. 
3.- Oficio Nº 786 de Sr. Alcalde a Oficina Sanitaria de Hualañé por criaderos de gallinas y 
moscas y pestilencia. 
Los Sres. Concejales piden copia del documento. Se les entrega. 
4.- Of. Nº 787 a Sr. Jefe Provincial de Vialidad Curicó sobre inquietud y preocupación por 
estado de caminos en la Comuna. 
El Sr. Maldonado dice que no va copia al nivel regional ni nacional y pide la copia para 
hacerlo el. 
5.- Oficio Nº 656 de Encargada Dpto. Social solicitando rebaja de Nicho para sepultación de 
los restos de don Alfonso Javier Diaz (QEPD). 
Piden aclaración de la rebaja que se pide. Se consultará a la Oficina Social. 
6.- Of. 79 de Sr. Secretario Municipal a Sr. Alcalde mediante el cual da a conocer error 
involuntario en el monto destinado a subvenciones Municipales año 2016 y donde no se 
incluyó el aporte de las Organizaciones beneficiadas, solicitando el acuerdo de no exigir el 
5% y poder hacer devolución del recurso y hacer rendición de gastos por el total entregado 
por el Municipio. 

3.- Tabla Ordinaria 

l.- Reunión efectuada con /NE sobre CENSO 2017 donde los funcionarios públicos y 
municipales están obligados a trabajar, exceptuando los turnos de emergencia. 
El Sr. Rojas sugiere reunión con Juntas de Vecinos para que se informe que la Comuna 
superaría los 10.000 habitantes y seria dificil poder formar nuevas organizaciones de este 
tipo. 
El Sr. Administrador da a conocer nombre de funcionarios que estarán a cargo de los 
distritos en que se divide la Comuna. 
2.- Reunión la semana pasada para Plan de contingencia con CONAF y Celulosa Arauco 
por incendios y vigilancia de puntos críticos en Orilla de Navarro y La Higuera; cuidados 
con quema de basura, corta/ uegos y emergencias en incendios forestales. 
3.- El Médico de Psicotécnico de Tránsito está con Licencia Médica por 30 días pero se 
solucionará la entrega de Licencias de Conducir. 
4.- Llegarán invitaciones para inauguración de Sedes Comunitarias y Cancha de pasto 
sintético de El Porvenir 
5.- Concurso Jefe DAEM que realiza directamente el Servicio Civil; la terna estaría a más 
tardar a comienzo de Febrero de 2017. 
6.- El día Viernes llegaron los antecedentes de Plan Regulador lntercomunal y que se 
encuentran en exposición en el Municipio, para que los interesados los puedan evaluar y 
analizar. 
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Sr. Rojas: Si 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. González: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Presidente (s): Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: aprobar la iniciativa de inversión "Construcción Sala Cuna y 
Jardín Infantil Villa Bicentenario" Comuna de Hualañé en el contexto de las metas 
presidenciales. 
9.- Invitación Instituto CEDORA para Capacitaciones en diferentes fechas y lugares. Se 
entrega copia a los Sres. Concejales. 
JO.- Estudio de parquímetros en Hualañé: se entrega un ejemplar a cada Sr. Concejal. 

Llega a la mesa la respuesta de lo solicitado para sepultacián de don Alfonso Javier Diaz 
(QEPD), que es el 50% de la rebaja del Nicho en Cementerio Municipal. 
Comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. González: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Presidente (s): Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Autorizar el 50% de rebaja para valor de Nicho en Cementerio 
Municipal para sepultacián de los restos de don Alfonso Javier Diaz (QEPD) 
8.- Of. Nº 282 /2016 SECPLAC solicitando aprobar la iniciativa de inversión "Construcción 
Sala Cuna y Jardín Infantil Villa Bicentenario" Comuna de Hualañé en el contexto de las 
metas presidenciales. 
Comienza la votación: 

7.- Of. 3584 de 09.12.2016 SERVEL solicitando propuesta de espacios públicos para 
propaganda electoral 2017. 
La moción es conservar los mismos lugares de las elecciones Municipales 2016: Plaza de 
Armas Hualañé, Área verde Garcés Gana, Plaza La Huerta, Pasaje Mirador La Huerta. 
Comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. González: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Presidente (s): Si 
Por lo tanto, se A CUERDA: Se aprueba propuesta de lugares para propaganda Electoral 
en Elecciones 2017 de la Comuna de Hualañé: Plaza de Armas Hualañé, Área Verde Garcés 
Gana, Plaza La Huerta de Mataquito y Mirador La Huerta de Mataquito. 

Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar por única vez no exigir el 5% de aporte de las 
instituciones beneficiadas y poder hacer devolución de recursos a las organizaciones 
postulantes y solamente hacer rendición de gastos por el total entregado por el Municipio. 
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El Sr. González dice que debería haber recursos para lo solicitado por el Cuerpo de 
Bomberos , entregárselos de alguna manera por la importancia que tiene. El habló con el 
Superintendente y la diferencia con el proyecto se debió a reemplazos por vacaciones para 
llegar a fin de año y que de Noviembre no han llegado los recursos. Propone traspasar a 
Bomberos. 
El Sr. Rojas dice que habría que ver esto. 
El Sr. Administrador dice que siempre Ita estado la voluntad, que pasa por lo financiero. 
El Sr. Presidente (s) propone la moción de buscar una manera de solucionar esta necesidad. 
Comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. González: Si 
Sr. Moreno: Si 

Sr. Rojas: Si 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. González: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Presidente (s): Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Que por falta de tiempo en fin de año, sancionar el 
Presupuesto del Dpto. de Educación 2017 en la presente Sesión. 
Comienza la votación para sancionar el Presupuesto Municipal del Dpto. de Educación 2017 
por$ 3.134.600.0000 (Tres mil ciento treinta y cuatro millones seiscientos mil pesos) 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. González: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Presidente (s): Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar el Presupuesto Municipal 2017 del Dpto. de 
Educación de la l. Municipalidad de Hualañé por$ 3.134.600.0000 (Tres mil ciento treinta 
y cuatro millones seiscientos mil pesos) 

Se propone verlo ahora por factor tiempo 
Comienza la votación: 

6.- Presupuesto Dpto. Educación 2017 

Entregado la semana pasada. Se trata de cancelación Santa Claus y animación de Navidad 
2017 

4.- Programa Comunitario DIDECO 

11.- Entrega del Reglamento de sala del H. Concejo Municipal. Un ejemplar para cada Sr. 
Concejal. 
12.- Dictámen de Contraloría relacionado con capacitación de Concejales. 
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A continuación se somete a votación la aprobación de funciones a Honorarios para el año 
2017 de la J. Municipalidad de Hualañé: Encargado de Aseo y ornato, Asesor Jurídico, 
Abogado Casa de la Mujer, Trabajadora Social casa de la Mujer, Encargado de Informática, 
Encargado de Informática, Ley de Transparencia y Ley del Lobby. 
Comienza la votación: 
Sr. Moreno: Si 
Sr. González: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Rolas: Si 

Comienza la votación: 
Sr. Moreno: Si 
Sr. González: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Presidente (s) :Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Acoger a trámite Solicitud de ampliación de giro Patente de 
Cervecería a nombre de Fernando Andrés Soto Muñoz para local ubicado en calle Arturo 
Prat 425 de Hualañé. 

O/ Nº 374 de 19.12.2016 del Sr. Coordinador Dpto. de Tránsito y Patentes, mediante el cual 
se pide acoger a trámite solicitud de ampliación de giro de Patente de Cervecería a nombre 
de Sr. Fernando Andrés Soto Muñoz para local de calle Arturo Prat 425 de Hualañé. 

Con la presencia del Sr. Jefe de Finanzas del Dpto. de Educación don Rafael Céspedes 
Céspedes, quien explica la modificación solicitada, de$ 10.000.000 (Diez millones de pesos), 
se analizan que son alrededor de 7 millones para pagar monitores y tres millones para curso 
de capacitación del Liceo H ualañé. 
Comienza la votación 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. González: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Presidente (s): Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación 
por $ 1 O. 000. 000 (Diez millones de pesos) 

Modificación Presupuestaria de Dpto. de Finanzas 

Se hace entrega de un ejemplar a cada Sr. Concejal, del programa de funciones a 
Honorarios 2017 

Por lo tanto, se ACUERDA: buscar la manera de poder entregar la Subvención Especial de 
$ 650.000 (Seiscientos cincuenta mil pesos) solicitada por el Cuerpo de Bomberos de 
Hualañé para solventar los sueldos de cuarteleros de Hualañé y La Huerta de Mataquito. 
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J.- Consulta por camión aljibe 
El Sr. Administrador dice que está entregando agua en Villa El Esfuerzo de Remolino y en 
alerta para apoyo a Bomberos. 
2.- Consulta por Convenio y reajuste Asistentes de la Educación. 
El Sr. Administrador dice que reciben su reajuste de acuerdo a lo que se entrega en el sector 
público y que hay una reunión pendiente. 
3.- Consulta por caso de Sra. Margarita Andrade accidentada en calle de Peralillo por 
trabajos de empresa. 
El Sr. Administrador dice que se notificó a la empresa. 
El Sr. Rojas consulta por la salud de la Sra. 
El Sr. Administrador lo chequeará. 
4.- Pide ver el tema de aporte a Bomberos como cuerpo colegiado. 
El Sr. Administrador lo responderá después de verlo con Finanzas 
5.- Dice que los Concejales nuevos deben conocer a los funcionarios 
Sr. Administrador dice que se les presentará la primera reunión de Enero 2017 
6.- Dice que hay diferencia en la Ley sobre la solicitud de informes y presencia de 
funcionarios al Concejo. 
El Sr. Sepúlveda dice que lo mejor es hacer la consulta a Contraloría. 

Sr. Rojas 

7.- Hora de Incidentes 

Comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Peñaloza: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. González: Si 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Presidente (s): Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar el Presupuesto del Dpto. de Salud de la l. 
Municipalidad de Hualañé, por un monto de $ 502.348.000 (Quinientos dos millones 
trescientos cuarenta y ocho mil pesos) 

Por un monto de $ 502.348. 000 (Quinientos dos millones trescientos cuarenta y ocho mil 
pesos) con un aporte Municipal de $100.000.000 (Cien millones de pesos) 

5.- Presupuesto de Dpto. de Salud 2017 

Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar defunciones a Honorarios para el año 2017 de la l. 
Municipalidad de Hualañé: Encargado de Aseo y ornato, Asesor Jurídico, Abogado Casa de 
la Mujer, Trabajadora Social casa de la Mujer, Encargado de Informática, Encargado de 
Informática, Ley de Transparencia y Ley del Lobby. 
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J.- Consulta de agricultores de los Sauces; desean saber cuándo comienzan los trabajos de 
pozos con retro. 
El Sr. Administrador dice que en Enero porque el operador está con vacaciones. 

Sr. Moreno 

1.- Consulta cual es la propuesta de uso de medios de difusión. 
El Sr. Administrador dice que se verá en la licitación de nuevos procesos. 
2.- Pide que los funcionarios puedan apoyar a los Concejales en proyectos del 2% Regional. 
El Sr. Administrador dice que la Corporación Municipal canaliza esas colaboraciones. 
3.- El 17.06.2016 Oficio Concejo Municipal. Se plantea situación de velocidad de vehículos. 
El Sr. Administrador responde que Vialidad no permite lomos de toro; pero se verá la 
posibilidad. 
4.- Dice que hay reclamos en el Gimnasio porque quedó mal reparado y se llueve igual 
El Sr. Administrador dice que es por la forma curva que tiene. 
5.- Consulta por deudas de energía eléctrica. 
El Sr. Administrador dice que se está al día. 
6.- Consulta por actividades de verano. 
7.- Lisandro Merino invita para el Viernes a las 20:30 Hrs. en Punta de Diamante para 
la presentación de Coro. 
8.- Pide poner fecha a respuesta a Bomberos. 
El Sr. Administrador dice que el Jueves. Lo verá con Finanzas. 

Sr. González 

1.- Consulta en qué condiciones están las cámaras de vigilancia en el centro. 
El Sr. Administrador dice que algunos cables los cortaron y que se espera al nuevo Jefe de 
Tenencia de Carabineros para coordinar. Además, más adelante se deben elegir dos 
concejales como representantes ante en Consejo de Seguridad Pública Comunal. 
2.- Dice que la entrada del río se usa como basurero, hay poca agua. Si con máquina 
Municipal se puede hacer algo ya que la gente comenzará a usar el Balneario. 
El Sr. Administrador dice que lo verá con Obras ya que también hay que preparar el sector 
para los fuegos artificiales de fin de año. 
3.- Dice que en calle Samuel Baeza hay molestia por estacionamiento de vehículos y 
camiones en la vía que se estacionan, por lo que se hace muy estrecha y que hay un orificio 
inmenso en la pasada del canal. Ver posibilidad de letrero "No estacionar" 

Sr. Ma/donado 

1.- En La Huerta se pide fiscalización a los locales que expenden alcohol ya que algunos no 
tienen patente. 
El Administrador dice que lo verá con el Inspector y Carabineros. 
2.- Consulta por la reanudación de turnos en la noche de ambulancia en La Huerta 
El Sr. Administrador dice que los trabajos de construcción se han juntado y que los 
funcionarios están trabajando en malas condiciones pero ya se normalizará 
3.- Pide chequear la situación de Bomberos 

Sr. Peñaloza 
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9.- Acoger a trámite Solicitud de ampliación de giro Patente de Cervecería a nombre de 
Fernando Andrés Soto Muñoz para local ubicado en calle Arturo Prat 425 de Hualañé. 

8.- Aprobar Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación por $ 10.000.000 (Diez 
millones de pesos) 

7.- Buscar la manera de poder entregar la Subvención Especial de $ 650.000 (Seiscientos 
cincuenta mil pesos) solicitada por el Cuerpo de Bomberos de H ualañé para solventar los 
sueldos de cuarteleros de Hua/añé y La Huerta de Mataquito. 

6.- Aprobar el Presupuesto Municipal 2017 del Dpto. de Educación de la J. Municipalidad 
de Hualañé, por$ 3.134.600.0000 (Tres mil ciento treinta y cuatro millones seiscientos mil 
pesos) 

5.- Que por falta de tiempo en fin de año, sancionar el Presupuesto del Dpto. de Educación 
2017 en la presente Sesión. 

4.- aprobar la iniciativa de inversión "Construcción Sala Cuna y Jardín Infantil Villa 
Bicentenario" Comuna de H ualañé en el contexto de las metas presidenciales. 

3.- Autorizar el 50% de rebaja para valor de Nicho en Cementerio Municipal para 
sepultacián de los restos de don Alfonso Javier Diaz (QEPD) 

2.- Se aprueba propuesta de lugares para propaganda Electoral en Elecciones 2017 de la 
Comuna de Hua/añé: Plaza de Armas Hualañé, área Verde Garcés Gana, Plaza La Huerta 
de Mataquito y Mirador La Huerta de Mataquito. 

J.- Aprobar por única vez no exigir el 5% de aporte de las instituciones beneficiadas y poder 
hacer devolución de recursos a las organizaciones postulantes y solamente hacer rendición 
de gastos por el total entregado por el Municipio. 

ACUERDOS: 

Siendo las 17:35 Hrs., el Sr. Presidente levanta la Sesión. 

J.- Consulta por personal de la Basura que no se les pagó el Bono. 
El Sr. Administrador dice que ahora se les pagó y en Diciembre será la última cuota. 
2.- Consulta cuando les pagan la diferencias de grado a los funcionarios Municipales. 
El Sr. Administrador dice que ahora eso está caminando. 

Sr. Sepúlveda 

8 



AR:.UU:l9-l~tRES-C1(BíRÜERA 
RETARIO MUNICIPAL 
MINISTRO DE FE 

H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 

//.- Aprobar el Presupuesto del Dpto. de Salud de la l. Municipalidad de Hualañé, por un 
monto de$ 502.348.000 (Quinientos dos millones trescientos cuarenta y ocho mil pesos) 

l 0.- Aprobar de funciones a Honorarios para el año 2017 de la l. Municipalidad de Hualañé: 
Encargado de Aseo y ornato, Asesor Jurídico, Abogado Casa de la Mujer, Trabajadora 
Social casa de la Mujer, Encargado de Informática, 
Encargado de 1 nformática, Ley de Transparencia y Ley del Lobby. 
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